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   第 62 次全體會議 (2018 年 4 月 16 日) 
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【聯席會議】於 2018 年 4 月 16 日在金鐘明都酒樓召開第 62 次全體會議，鍾國斌議員、葉劉淑儀

議員、黃定光議員、吳永嘉議員、盧偉國議員、林健鋒議員及勞工顧問委員會僱主代表何世柱先生

應邀出席，於會議上共同商討《取消強積金及長期服務金對沖》及《一地兩檢草案》等議題。在會

議上，眾嘉賓及商會代表更就上述議題發表意見，並通過多項建議。 
 

收集成員對《取消強積金及長期服務金對沖》的意見 

特區政府於今年 3 月發表了《取消強制性公積金（強積金）制度下的「對沖」安排的初步構思》。在

會議上，及各大商會代表分享了對《取消對沖》的意見。 

鍾國斌議員表示，政府《取消對沖》的補貼方對中小微企業很不公平，實施日期後第 10 年估計 1-9

人組成的公司只有 49%已設立專項戶口的僱主有足夠結餘，全數應付遣散費／長期服務金的支出。 

葉劉淑儀議員認為，可向政府提出大膽的建議：取消長期服務金，避免與強積金重疊功能。 
 

各商會代表相信，若在立法會通過《取消對沖》，只會使香港營商環境變得嚴峻，不利香港經濟發展。 

經討論後，【聯席會議】通過了以下建議： 

1. 一致同意「願意增加強積金供款 1％」，並由政府承擔其餘款項，以這個建議作為解決方案  

2. 一致通過「刊登報紙」，表達反對立場 

3. 一致同意「舉行記者招待會」，重申商界反對立場 


